

PRESENTACIÓN

DRA. LAURA GUZMÁN STEIN, PH.D.

DIRECTORA

Con este número, la *Revista Costarricense de Trabajo Social* inicia una nueva etapa: la digitalización. Hemos venido preparándonos para la culminación de este proceso desde hace tres años, y atravesado múltiples desafíos. Aunque todavía nos falta cumplir con algunos pasos, la Revista está llegando a muchas más instituciones y personas investigadoras, docentes, colegas en ejercicio profesional y estudiantes, entre otros, en Costa Rica y fuera del país. Este proceso nos da mayor visibilidad no solo como organización gremial, en el caso del Colegio de Trabajadores Sociales de Costa Rica, sino también como gremio que se renueva académica y profesionalmente.

La Revista es un medio importantísimo para dar a conocer lo que hacemos y cómo lo hacemos, así como para presentar los debates epistemológicos, teóricos y metodológicos que se generan en los diversos espacios profesionales y en la academia. El acceso a herramientas electrónicas potencia el impacto de la difusión, el conocimiento y las transformaciones sociales que se producen a partir de nuestras intervenciones.

¿Qué se hace diferente en esta fase del proceso? Antes teníamos que “bajar” cada número completo e imprimir toda la revista. Ahora podemos acceder a los artículos por separado -si no nos interesa la totalidad del contenido- o solamente una o dos páginas. Es una alternativa más práctica y amigable con el ambiente porque imprimimos solamente lo que ocupamos, aunque siempre esté disponible para leer en pantalla o imprimir todo el contenido.

Adicionalmente permite publicar los artículos más rápidamente y sin que necesariamente esté lista la totalidad del contenido de ese número. Cada artículo se “sube” a la plataforma en el momento en que está aprobado y diagramado. El autor o autora que culmine el proceso de revisión, evaluación externa e incorporación de recomendaciones con prontitud, verá su artículo publicado apenas esté listo.

No nos llegará más la Revista en físico, pero para acceder a ella debemos cumplir con varios pasos. Es fundamental hacer un esfuerzo para registrarnos en la plataforma que se encuentra en la página web del Colegio con el fin de acceder a la producción recogida en cada número de la Revista. Al mismo tiempo, hacerlo facilita y amplía oportunidades para publicar artículos y participar en su evaluación. Esta es la vía necesaria para quedar incluidas en esta iniciativa y ser parte de un esfuerzo colectivo de articulación con el mundo digital que está lleno de oportunidades.